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El hockey femenino 
hace historia con 
sus ‘Osas’

La selección española femeni-

na de hockey se ha colgado la 

medalla de plata en la cita de 

este año de la segunda división 

A. Solo Letonia pudo con el ta-

lento de las nuestras, que tuvie-

ron más ocasiones en la fi nal, 

pero la mayor efectividad del 

rival las dejó sin opciones. Has-

ta ocho ‘osas’  estuvieron con 

el combinado español jugando 

para fi rmar el mejor mundial de 

la historia. Entre ellas, Valeria 

Ansoleaga, en la foto, que ha 

concedido una entrevista a En 

Papel.  | pág. 14

Una ́ startup de miedo´ se lleva 
el Founders Live España
l l Este mes se ha celebrado una nue-
va edición de Founders Live España, el 
certamen en el que cinco jóvenes pre-
sentan su proyecto de emprendimiento. 
Cuentan con 99 segundos para tratar 
de convencer a público e inversores de 
que su proyecto es el que merecía lle-
varse el gato al agua. La sede central 
del Instituto de Emprendimiento Avan-
zado acogió esta batalla de talento que 
ganó Terror Makers, una startup, con 
calidad profesional y un catálogo cada 
vez más grande de crusos.

El segundo puesto fue para Genius 
School, donde su fundador, Pedro 
Carrill, explicó un proyecto innova-
dor, donde se intenta llevar la edu-
cación al mundo del emprendimien-
to, el desarrollo de las habilidades 
sociales y el estímulo de los más 
pequeños de la casa. Esta nueva 
filosofía de enseñanza responde a 
la “escuela y la metodología que 
a nosotros nos hubiera gustado a 
nosotros” durante su etapa educa-
tiva. | pág. 8
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Mercedes Pedreira 
deshoja la margarita 
y presenta Centristas 
Majadahonda a las 
elecciones | pág. 4
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l l  Raquel Fernández. Lola Moreno 
es la candidata del Partido Popu-
lar a la Alcaldía de Majadahonda. 
En Papel ha sido el primer medio 
de comunicación al que ha con-
cedido una entrevista desde su 
designación por la presidenta re-
gional y del PP, Isabel Díaz Ayuso.

¿P OR QUÉ SE PR E SENTA COMO 

CANDIDATA?

La presidenta de la Comunidad 
de Madrid me propuso en mar-
zo ser la candidata por el Partido 
Popular al Ayuntamiento de Ma-
jadahonda. Se trata del proyecto 
más importante y más bonito de 
mi carrera profesional.

La política ha hecho posible 
que, si los majariegos me dan su 
con�anza, pueda poner a su ser-
vicio todos mis conocimientos y 
mi experiencia de gestión durante 
tantos años en el Gobierno regio-
nal, en las distintas responsabili-
dades que he tenido el honor de 
ejercer, tanto en materia de segu-
ridad, como mayores, dependen-
cia, mujer, personas con discapa-
cidad y sanidad.

Es el proyecto más importante 
y más bonito de mi carrera pro-
fesional y lo afronto con muchí-
sima ilusión.

¿SE LO PROPUSO LA PRESIDENTA 

PORQUE LE HABÍA MOSTRADO SU 

DISPOSICIÓN POR SU VINCULACIÓN CON 

MAJADAHONDA?

Mi vinculación con Majadahonda 
viene por tantos años de gestión 
en el Gobierno regional.

Desde las consejerías de la Co-
munidad de Madrid en las que he 
tenido el honor de trabajar (Interior, 
Políticas Sociales y Sanidad), la 
vinculación que tenemos con los 
ayuntamientos es directa.

Trabajamos directamente con 
alcaldes, con concejales... y no 
soy ajena a las circunstancias de

Majadahonda en los ámbitos que 
le he comentado previamente. Co-
nozco perfectamente las infraes-
tructuras sanitarias, los servicios y 
los proyectos que se llevan a cabo 
en políticas sociales, en materia 
de seguridad, y entiendo que la 
presidenta, por toda esa forma-
ción que tengo, por toda esa expe-
riencia de gestión de tantos años, 
decidió proponerme este reto tan 
importante. Desde luego, yo estoy 
encantada de poderlo asumir y de 
poder trabajar para los majariegos, 

Lola Moreno: “es el proyecto más importante y más  bonito 
de mi carrera profesional. Lo afronto con muchísima ilusión”

Gobierno de la Comunidad para 
que tome las medidas adecuadas, 
para que los servicios públicos que 
se presten en Majadahonda, en 
el ámbito sanitario o de cualquier 
otra naturaleza, sean de la máxi-
ma calidad.

También hay otras cuestiones 
que son de competencia nacio-
nal como la estación de Cerca-
nías. Vamos a instar al Gobierno 
de España para que actúe en ella 
ya que no es digna de un munici-
pio como Majadahonda.

EN PAPEL TIENE EN CUENTA AL SECTOR 

DEL EMPRENDIMIENTO. ¿EN ESTE 

ÁMBITO, TIENE ALGUNA INICIATIVA?

Estamos elaborando el programa 
electoral. Aún no tenemos nada 
cerrado, pero en materia de em-

parme de este asunto nada más 
llegar al Ayuntamiento, sin des-
cartar ninguna opción.

Los últimos informes existentes 
son de hace dos años, así que va-
mos a encargar un nuevo informe 
completo y concluyente para co-
nocer cuál el estado de la infraes-
tructura, y si es posible o no en 
este momento la reparación, qué 
trabajos concretos en su caso ha-
bría que hacer, el plazo de ejecu-
ción, el coste... y con total trans-
parencia, tomar una decisión, 
siempre bajo la máxima de velar 
por la seguridad de los vecinos y 
usuarios.

E N T O N C E S ,  S I  E L  I N F O R M E E S 

C O N C L U Y E N T E  Y  P E R M I T E  L A 

REPARACIÓN, ¿SE ARREGLARÍA Y SE

VALORARÍA LA CONSTRUCCIÓN DE OTRO 

POLIDEPORTIVO EN OTRO PUNTO?

Sí, efectivamente: no lo descar-
tamos. Además, es una de las lí-
neas que vamos a incorporar en 
el programa electoral: la construc-
ción de un espacio polideportivo 
de uso libre para los majariegos, 
ya que nos lo están demandando.

Pero en lo que respecta a Huerta 
Vieja, dado que los informes tie-
nen una antigüedad de dos años, 
lo que vamos a pedir es un nuevo 
informe para saber si cabe o no re-
paración y a qué nos enfrentaría-
mos y darlo a conocer a los veci-
nos antes de tomar una decisión. 
Lo primero es que quepa la repa-
ración, que no sé si en este mo-
mento es posible, y desde luego 
bajo la máxima de la seguridad de 
los usuarios y que puedan disfru-
tar de una piscina a la mayor bre-
vedad posible.

LOS PASADOS MESES SE ESTUVIERON 

RECOGIENDO FIRMAS PARA PEDIR LA 

CONSTRUCCIÓN DE UN TERCER CENTRO 

DE SALUD...

En lo que respecta a Sanidad, 
se trata de una competencia au-
tonómica. Majadahonda cuenta 
con uno de los 10 mejores hospi-
tales de España, que es el Puerta 
de Hierro. El funcionamiento de 
los dos centros de salud es ex-
traordinario, junto con el centro de 
drogodependientes. Como cono-
cedora de la materia en la Conse-
jería de Sanidad, sí puedo asegu-
rar que Majadahonda es referente 
en muchas cuestiones.

Si hay alguna demanda por parte 
de los ciudadanos instaremos al 

una vez superado el 28 de mayo.

¿ S E  T R A S L A D A R Á  A  V I V I R  A 

M A JA DA H O N DA S I  E S  E L EG I DA 

ALCALDESA?     

¿A quién no le gustaría vivir en 
Majadahonda? Son muchos los 
motivos por los que cualquier per-
sona quisiera vivir en Majadahon-
da, por sus zonas verdes, sus in-
fraestructuras, su vida social en 
torno a la Gran Vía... pero como 
dice Isabel Díaz Ayuso, para ser 
madrileña solo hace falta querer 
serlo y sentirlo... y yo ya me siento 
como una majariega más. El hecho 
de que en este momento pueda 
estar a unos minutos del Ayunta-
miento no va a impedir en modo 
alguno que pueda ejercer mi ca-
pacidad de gestión.

SE HA R EUNIDO CON VECINOS , 

ASOCIACIONES, CLUBES DEPORTIVOS, 

P E Ñ A S …  ¿ Q U É  E S  L O  Q U E  L E 

HAN TRANSMITIDO?

Me han con�rmado la gran suer-
te que tienen de poder vivir en una 
ciudad tan maravillosa como Ma-
jadahonda, que es uno de los me-
jores municipios de España para 
vivir y, en ese sentido, los maja-
riegos sí que me han trasladado 
determinadas preocupaciones. 
Siempre hay ámbito para la mejo-
ra, pero que Majadahonda sea uno 
de los mejores municipios para vi-
vir no es casualidad, es gracias a 
la gestión de muchos años de go-
bierno del Partido Popular.

Vamos a trabajar de la mano de 
los majariegos, y lo plasmaremos 
en el programa electoral.

Sí que me han trasladado de-
terminadas preocupaciones que 
tienen que ver con la movilidad 
y el transporte, el acceso a la vi-
vienda de los jóvenes o la falta de 
espacios deportivos de uso libre.

Majadahonda tiene un depor-
te federado de primer nivel que 
vamos a cuidar desde el Ayunta-
miento.

Mi compromiso es trabajar sin 
descanso para que Majadahonda 
alcance la excelencia en bienestar 
social. Nos vamos a ocupar de ello 
plasmándolo en nuestro programa 
electoral, que será el contrato que 
�rmemos con los vecinos de aquí 
a los próximos cuatro años y que 
desde luego vamos a cumplir en 
su totalidad.

USUARIOS DE LA PISCINA CUBIERTA DE 

HUERTA VIEJA HAN MANIFESTADO SU 

DESCONTENTO PORQUE PLANTEAN QUE 

E N  L U G A R  D E  D E M O L E R  E L 

POLIDEPORTIVO SE REPARE Y SE 

CONSTRUYA OTRO NUEVO EN OTRO 

PUNTO. SI ACCEDE A LA ALCALDÍA, 

¿ESTARÍA DISPUESTA A CONTINUAR CON 

EL PROYECTO DE DEMOLICIÓN O 

PROCEDERÍA A SU REPARACIÓN PARA 

CONSTRUIR UNO NUEVO EN OTRO 

ESPACIO?

En esos encuentros que he te-
nido con afectados me han tras-
ladado su problema. Comparto 
el sentir de los vecinos con esta 
cuestión. Mi compromiso es ocu-

Lola Moreno

Lola Moreno nació en Barce-
lona hace 46 años. Con ascen-
dencia jienense, lleva más de 20 
años viviendo en la Comunidad 
de Madrid.
Es licenciada en Derecho y di-
plomada en Ciencias Policiales. 
Al margen de la vida política, es 
inspectora de Policía Nacional 
de profesión. En el año 2010 asu-
mió el cargo de jefa de la Unidad
de Coordinación contra la Vio-
lencia sobre la Mujer, en la Dele-
gación del Gobierno en Madrid. 
En 2014 se incorporó a la Divi-
sión de Formación y Perfeccio-
namiento de la Policía Nacional, 
como profesora titular del De-
partamento Jurídico del Centro 
de Altos Estudios Policiales.
Posteriormente, en la Comu-
nidad de Madrid ha sido con-
sejera de Políticas Sociales 
y Familia; viceconsejera de 
Políticas Sociales, Familias, 
Igualdad y Natalidad; vice-
consejera de Humanización 
Sanitaria; directora general 
de la Mujer; directora geren-
te de la Agencia para la Re-
educación y Reinserción del 
Menor infractor; y directora 
general de Humanización y 
Atención al Paciente.

PERFIL
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prendimiento hay determinadas 
cuestiones que tenemos claras y 
que queremos trabajar, como un 
plan de agilización y simpli�cación 
administrativa. No puede ser que 
uno de los mayores obstáculos a 
la hora de emprender sea enfren-
tarse a trabas burocráticas y que 
la Administración sea un impedi-
mento más y no se pueda sacar 
adelante el proyecto que pueda 
tener la iniciativa privada.

También queremos poner en 
marcha una asesoría técnica para 
emprendedores, no solo para nue-
vos proyectos, sino también para 
consolidar aquellos que tengan 
menos de dos años de duración. 
Es importante también reducir 
las tasas de licencia que permi-
tan ejercer la actividad por prime-
ra vez.

Majadahonda es referente en 
muchas cuestiones: la estructu-
ra �scal de Majadahonda favorece 
tanto la inversión como cualquier 
actividad económica. Y hay que 
recordar que Majadahonda es el 
quinto municipio de la Comunidad 
de Madrid con la tasa de paro más 
baja, que ronda el 5 por ciento, 
menos de la mitad que a nivel na-
cional, e incluso por debajo de la 
media de la Unión Europea.

Pero insisto, a pesar de que Ma-
jadahonda es uno de los mejores 
municipios de España para vivir, 
siempre vamos a tratar de me-
jorar en todas las cuestiones y 
mientras haya un majariego que 
quiera trabajar no pueda hacer-
lo y haya iniciativas que se quie-
ran poner en marcha. Vamos a 
trabajar desde el Gobierno mu-
nicipal para que así sea y que 
Majadahonda se consolide como 
el lugar de España donde poder 
emprender, formar una familia 
con todas las garantías, poder 
disfrutar del deporte, de la natu-
raleza y que cuente con los me-
jores servicios públicos.

HA CITADO EL ACCESO A LA VIVIENDA 

PARA LOS JÓVENES, ¿ARCO DE PONIENTE 

ES CLAVE PARA SU CONSTRUCCIÓN?

La competencia en materia de 
vivienda en España las tienen las 
comunidades autónomas.

Por parte del Gobierno regio-
nal hay un absoluto compromiso 
en ese sentido. Tanto es así que 
ha anunciado que próximamente 
va a construir 180 viviendas de 
protección pública en régimen 
de alquiler. Mi compromiso es 
trabajar coordinadamente con 

el Gobierno regional para que 
esto sea una realidad a la mayor 
brevedad posible, para que esa 
vivienda protegida en régimen 
de alquiler sea para los jóvenes 
majariegos.

En cuanto a Arco de Poniente, es 
una iniciativa privada. Tengo que 
reunirme con los agentes econó-
micos implicados y los propieta-
rios del suelo para conocer qué es 
lo que realmente plantean.

¿PUEDE AVANZARNOS ALGUNOS DE LOS 

NOMBRES DE SU LISTA ELECTORAL?

De momento no hay nada ce-
rrado. Lo único que puedo decir 
al respecto es que quiero contar 
con los mejores y estamos traba-
jando en ello.

¿CÓMO  ES  SU  RELACIÓN  CON   EL 

ACTUAL  ALCALDE, JOSÉ LUIS ÁLVAREZ 

USTARROZ?

La relación con el alcalde es es-
tupenda. Solo tengo palabras de 
agradecimiento para él y para todo 
el equipo de Gobierno por su apo-
yo, y por toda la labor que han 
realizado en todos estos años. Al
margen de eso, cuento con su to-
tal colaboración.

DESCUBRE
EL ARCO VERDE

EN ESTE QR
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l l  Raquel Fernández. Mercedes 
Pedreira de Vivero es la candidata 
de Centristas Majadahonda a la 
Alcaldía de Majadahonda.

Vecina de la ciudad desde hace 
40 años, es funcionaria del Estado 
y de la Universidad Complutense. 
Además, ha sido concejal Centris-
ta, y del partido Centristas Maja-
dahonda desde 1999 hasta 2019.

SE PRESENTA COMO CANDIDATA A LA 

ALCALDÍA, DESPUÉS DE CUATRO AÑOS 

SIN REPRESENTACIÓN MUNICIPAL...

Me presento a la Alcaldía de 
Majadahonda, después de cua-
tro años sin representación, por-
que creo que un partido local y 
de centro es necesario y porque 
creo también que, en esta legis-
latura, los que nos han goberna-
do han hecho muy poco por Ma-
jadahonda y que, según nuestro 
trabajo y experiencia, durante los 
años que estuvimos en el Ayunta-
miento, fueron buenos para nues-
tra ciudad.

DURANTE ESTE TIEMPO HA CONTINUADO, 

S I N  E M B A R G O ,  P E N D I E N T E  D E 

MAJADAHONDA...

Sí. Hemos presentando escri-
tos, recogida de �rmas (change.
org) y cartas al alcalde para que 
se arreglase la piscina de Huerta 
Vieja, tal y como preveían los téc-
nicos y no hicieron ni caso. Lleva 
dos años cerrada y los usuarios 
se han tenido que dispersar por 
los municipios de alrededor.

También presentamos alega-
ciones a la modi�cación (llama-
da puntual) del Plan General, de la 
zona denominada La Leontina por 
creer que está recibiendo un trato 
muy bene�cioso en relación con 
otros desarrollos del municipio.

¿EN QUÉ INICIATIVAS HA PARTICIPADO 

O PROMOVIDO DURANTE SU ETAPA 

COMO CONCEJAL EN EL AYUNTAMIENTO?

Relataré aquí algunas de las ini-
ciativas que, con nuestras pro-
puestas, a través de mociones y 
alegaciones, salieron adelante du-
rante estos años.

En los presupuestos de 2016 
acordamos con el PP, para vo-
tarlos favorablemente, varias ini-
ciativas que fueron aprobadas.

Exigimos que se llevase a cabo 
la aprobación de la modi�cación 
de créditos, antes de la aproba-
ción de los presupuestos, para ga-

Mercedes Pedreira: “formar parte de un partido local 
de centro significa que tu único interés es tu ciudad”

sas, sin estridencias, malos mo-
dos o desidia. Esto es una tarea 
de todos y creo que lo vamos a 
conseguir.

El Ayuntamiento debe estar al 
servicio de todos y los Conceja-
les solo debemos llevar a cabo el 
mejor trabajo para que nuestros 
vecinos estén satisfechos con la 
forma de gestionar su dinero, ya 
que, en muchos casos, supone un 
sacri�cio importante el desembol-
so del mismo, y por lo tanto debe-
remos ser rigurosos en la forma 
de gestionarlo.

Le agradezco a En Papel que me 
haya dado la oportunidad de ex-
presarme y poder llegar a los ve-
cinos ya que, desgraciadamente, 
un partido local y pequeño tiene 
muchas menos oportunidades de 
conseguirlo.

vecino y con una carga ideológi-
ca menor más allá del espectro 
en que te sitúes ideológicamen-
te. En nuestro caso siempre ha 
sido el centro.

TODOS LOS PARTIDOS Y CANDIDATOS 

TIENEN COMO OBJETIVO GOBERNAR EN 

SOLITARIO, PERO SI FUERA NECESARIO 

PACTAR PARA FORMAR UN GOBIERNO 

DE COALICIÓN, ¿CON QUÉ PARTIDOS 

ESTARÍA DISPUESTA A GOBERNAR O 

APOYAR PARA QUE GOBIERNEN?

Con respecto a los posibles pac-
tos o coaliciones, primero debere-
mos ver lo que deciden nuestros 
convecinos y luego trataremos 
por todos los medios de buscar 
el consenso para trabajar por Ma-
jadahonda de una forma seria, ho-
nesta y sosegada.

Nuestra candidatura, al ser un 
partido de centro y local, nos per-
mite ser transversales ¿qué quie-
re decir esto? 

TODAS AQUELLAS 
PERSONAS, 
RELACIONADAS 
CON NUESTRO 
MUNICIPIO QUE SEAN 
SENSATAS, HONESTAS 
Y TRABAJADORAS 
TENDRÁN LA 
POSIBILIDAD DE 
COLABORAR CON 
NOSOTROS.

¿CÓMO PRESENTA A LOS MIEMBROS 

Q U E  F O R M A N  P A R T E  D E  S U 

CANDIDATURA? ¿QUIÉN ES SU NÚMERO 

DOS?

En este momento no estamos 
en quién es el número 2 o el 3 o 
el 4 y así sucesivamente, estamos 
en confeccionar la mejor candida-
tura que pueda llevar adelante un 
trabajo intenso e ilusionante para 
que Majadahonda progrese y esté 
en el lugar que le corresponde, en 
toda la acepción de la palabra. En 
eso nos hemos centrado y empe-
ñado, a lo largo de los años, y no 
va a ser diferente en esta ocasión.

Esperemos que nuestros conve-
cinos quieran que cambie la forma 
de gobernar en nuestra ciudad y 
que tengan en cuenta nuestra ex-
periencia, nuestras aportaciones 
y nuestra forma de hacer las co-

rantizar la disponibilidad de cré-
dito. Se aprobó.

En primer lugar, la construcción 
de la pasarela de Roza Martín, im-
prescindible para comunicar esa 
zona de la ciudad con el casco ur-
bano. Indicamos las partidas pre-
supuestarias que se podían utilizar 
para �nanciar su construcción, (no 
la hicieron).

En segundo lugar, el pasillo, y 
digo solo pasillo, liso y antidesli-
zante, en la Gran vía, para facilitar 
el desplazamiento de personas en 
sillas de ruedas, con di�cultad de 
movilidad y carritos de niños, (no 
lo hicieron).

En tercer lugar, un mercado de 
abastos, para dinamizar el cen-
tro. Compatible con el mercadi-
llo, con plazas de garaje y dárse-
na de descargas para no saturar 
la zona, (no lo hicieron).

¿QUÉ ANÁLISIS R E ALIZ A DE L A 

SITUACIÓN DEL MUNICIPIO? ¿CREE QUE 

MAJADAHONDA HA MEJORADO O 

EMPEORADO EN ESTA LEGISLATURA?

Creo que la situación de Maja-
dahonda ha empeorado durante 
estos últimos cuatro años.

EL GOBIERNO 
MUNICIPAL (PP-VOX), 
HA DEJADO QUE 
NUESTRA CIUDAD SE 
HAYA IDO QUEDANDO 
ATRÁS.

SI ACCEDE A LA ALCALDÍA, ¿QUÉ ES LO 

PRIMERO QUE CAMBIARÍA?

Trabajaría, desde el primer día, 
para que Majadahonda progres-
ase en todos los sentidos, tanto 
en las formas de gestionar como 
en las inversiones imprescindibles 
para el bienestar de todos nues-
tros convecinos y desde luego no 
tiraría ninguna infraestructura que, 
de acuerdo con los informes téc-
nicos, se pudiese arreglar (Huer-
ta Vieja…).

No estamos sobrados de ellas 
y me parece una frivolidad la ale-
gría con que se decide tirar edi�-
cios costosos y escasos, con el 
agravante del perjuicio importante 
que ocasiona al vecino el estar pri-
vados de su uso cuando, con las 
recomendaciones técnicas, sería 
cuestión de unos meses.

¿QUÉ VENTAJAS TIENE EL HECHO DE 

FORMAR PARTE DE UN PARTIDO 

INDEPENDIENTE?

Formar parte de un partido local 
de centro signi�ca que tu único 
interés es tu ciudad y que nadie 
te marca las líneas de actuación 
desde fuera del municipio. Quizás 
dispones de menos ayuda exter-
na, pero a cambio de eso tienes la 
libertad de no tener que plegarte 
a consignas que nada tienen que 
ver con tu municipio.

La política local es una actividad 
más de gestión, de facilitar la vida 
de los ciudadanos en un territorio 
concreto, mucho más cercana al 

Logros

Pedreira destaca que, durante su 
etapa como concejal en el ayunta-
miento su partido consiguió “con la 
ayuda de los vecinos” que la zona 
del mercadillo “siguiese sin ser zona 
azul ya que considerábamos que un 
solar nunca puede ser zona azul”.
También, nuevamente “con ayuda 
de los vecinos” que no se cediesen 
17.000 metros de terreno en el Monte 
del Pilar para la construcción de un 
centro de rehabilitación de adiccio-
nes “disfrazado de granja escuela”.
Logró que se desafectase una par-
cela, “bien situada”, para que se pu-
diesen construir viviendas tuteladas 
para mayores.
“Evitamos que se “distrajesen” 13 
millones de euros de IVA en la venta 
de las famosas parcelas que fueron 
el principio de la desgraciada ope-
ración, conocida por todo el mundo 
como Gürtel”, recalca.
Así, puntualiza que “seguiría descri-
biendo nuestras aportaciones, que 
fueron muchas a lo largo de estos 
años, pero creo que como mues-
tra de nuestro trabajo pueden ser 
esclarecedoras de lo que se puede 
hacer cuando se trabaja mucho y 
con sentido común. Todo esto que 
he relatado aquí es comprobable por 
cualquier vecino interesado ya que 
está sustentado por documentación 
al respecto”. 

MERCEDES PEDREIRA
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l l Living Majadahonda. Los 
comienzos siempre son difíci-
les pero también, apasionan-
tes. Y este artículo es un nuevo 
comienzo.

Antes de nada, me presen-
to. Soy Esther, ciudadreale-
ña de nacimiento y majariega 
de adopción. Aunque mucha 
más gente me conoce por Li-
ving Majadahonda. Y es que 
ese es el nombre de la cuenta 
de Instagram que llevo desde 
hace ya unos años, desde que 
me mudé a esta ciudad de la 
que ahora no me iría por nada 
del mundo.

Majadahonda es una ciudad de 
acogida de un montón de gente 
que de repente, de un día para 
otro, nos cansamos de Madrid. 
De su ruido, de su trá�co, de su 
suciedad (de la de Majadahonda 
ya hablaremos en otro artículo) 
y en general, del caos que mu-
chas veces te atrapa y otras, te 
expulsa.

Lo que pasa en Majadahonda se queda en 

Instagram y ahora también “en papel”

Cuando llegué a Majadahonda 
allá por 2020 no conocía nada 
y prácticamente a nadie. Y así, 
de la necesidad de contar todo 
lo nuevo que iba conociendo y 
descubriendo, nació “Living Ma-
jadahonda”. 

BARES Y 
RESTAURANTES, 
TIENDAS DE ROPA Y 
COMPLEMENTOS, 
CENTROS DE 
FISIOTERAPIA, 
DENTISTAS, ESCUELAS 
DE MÚSICA, CINES… 

Poco a poco fui descubriendo 
una ciudad y lo fui contando en 
Instagram. Y ahí también fue cre-
ciendo una comunidad que ahora 
se traslada al papel.

Cada mes os contaré por aquí 

qué hay de nuevo por Maja-
dahonda. Pero también me gus-
taría que vosotros tuvierais voz. 
En alguna ocasión he escuchado 
que Majadahonda no es una ciu-
dad muy dada a la reivindicación, 
que nos quejamos poco en gene-
ral. Y para eso también está este 
espacio. ¿Crees que hay pocos 
centros de ocio en Majadahon-
da? ¿El carril bici de tu zona ya 
está prácticamente intransitable? 
Para eso también sirve este es-
pacio.

Si has conocido un sitio nuevo 
que te ha sorprendido o si crees 
que deberíamos tratar un tema 
concreto, no dudes en ponerte en 
contacto conmigo. Puedes escri-
birme en mi per�l de Instagram: 
www.instagram.com/livingma-
jadahonda o hacerlo a través de 
email en livingmajadahonda@
gmail.com.

¡Nos leemos en el próximo nú-
mero!

Living Majadahonda

Este es mi perfil en las redes. Y ahora también en el papel. 
Estoy encantada de compartir cada mes con vosotros lo 
más destacado de Majadahonda.
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La derecha acude fragmentada a las urnas

Lola Moreno ha concedido su 
primera entrevista a este perió-
dico desde que fue designada 
candidata a la Alcaldía. La ex-
consejera regional nos ha dado 
alguna pista de por dónde irá 
la ciudad en el caso de que los 
vecinos le den su con� anza. Lo 
más llamativo es que revisará 
la decisión de demoler Huerta 
Vieja y pedirá nuevos informes 
para conocer el estado de la ins-
talación. Espacios deportivos, 
el acceso a la vivienda, mejo-
rar la movilidad y el transporte 
serán sus objetivos. Este pe-
riódico adelanta también este 
mes que una nueva candidatura 
concurrirá a las elecciones a la 
alcaldía el próximo 28 de mayo. 
Mercedes Pedreira repite como 
cabeza de lista de Centristas 
Majadahonda. Este partido lleva 
formando parte de la vida mu-

nicipal desde el año 1999 y su 
labor ha sido clave en la mejo-
ra de la vida de los majariegos 
por su oposición leal, exigen-
te y constructiva, que jugó un 
papel fundamental frente a los 
desmanes en los años de Gui-
llermo Ortega y sus coqueteos 
con la corrupción. La falta de 
entendimiento de Ciudadanos 
en los últimos comicios frus-
tró una candidatura conjunta. 
Pedreira pagó los platos rotos, 
sus votos pasaron a la forma-
ción naranja y se quedó fuera 
del Ayuntamiento en esta legis-
latura. La política no tiene pie-
dad, pero tampoco memoria. 

Esta desunión en la derecha 
que se vivió hace cuatro años 
se va a repetir de nuevo, tal y 
como advertimos en nuestro 
último editorial. La falta de en-
tendimiento, que siempre había 
sido patrimonio de la izquierda, 
da ahora también el salto a la 
derecha. El PP estrena candi-
data, que multiplica sus actos 
para tomarle el pulso a la ciu-
dad. Las siglas, la experiencia 
de gobierno y el favor de una 
� gura como Isabel Díaz Ayuso 
que parece que no tiene techo 
están de su lado. El problema es 
que enfrente tiene dos opciones 
de centro derecha que siempre 
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El hockey femenino 

hace historia con 

sus ‘Osas’

La selección española femeni-

na de hockey se ha colgado la

medalla de plata en la cita de 

este año de la segunda división 

A. Solo Letonia pudo con el ta-

lento de las nuestras, que tuvie-

ron más ocasiones en la fi nal, 

pero la mayor efectividad del 

rival las dejó sin opciones. Has-

ta ocho ‘osas’  estuvieron con 

el combinado español jugando 

para fi rmar el mejor mundial de 

la historia. Entre ellas, Valeria 

Ansoleaga, en la foto, y Mar-

ta Marín fue la mejor jugadora 

española del torneo.  | pág. 14

Una ́ startup de miedo´ se lleva 

el Founders Live España

l l  Este mes se ha celebrado una nue-

va edición de Founders Live España, el 

certamen en el que cinco jóvenes pre-

sentan su proyecto de emprendimiento. 

Cuentan con 99 segundos para tratar 

de convencer a público e inversores de 

que su proyecto es el que merecía lle-

varse el gato al agua. La sede central 

del Instituto de Emprendimiento Avan-

zado acogió esta batalla de talento que 

ganó Terror Makers, una startup, con 

calidad profesional y un catálogo cada 

vez más grande de crusos.

El segundo puesto fue para Genius 

School, donde su fundador, Pedro 

Carrill, explicó un proyecto innova-

dor, donde se intenta llevar la edu-

cación al mundo del emprendimien-

to, el desarrollo de las habilidades 

sociales y el estímulo de los más 

pequeños de la casa. Esta nueva 

filosofía de enseñanza responde a 

la “escuela y la metodología que 

a nosotros nos hubiera gustado a 

nosotros” durante su etapa educa-

tiva. | pág. 8
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Mercedes Pedreira 

deshoja la margarita 

y presenta Centristas 

Majadahonda a las 

elecciones | pág. 4

pueden restar votos, como son 
Ciudadanos y Centristas. Que 
pueden ser tres si Alfonso Reina, 
exportavoz municipal de C´s, da 
el paso con su proyecto Contigo 
Somos Democracia. La ultrade-
recha de Vox también busca vo-
tos en ese espacio político que 
no termina de aglutinar el Partido 
Popular, por los continuos cam-
bios de criterio de la dirección 
nacional a la hora de relacionar-
se con los de Santiago Abascal. 
Y como a río revuelto, ganancia 
de pescadores, nos falta Veci-
nos por Majadahonda. Una can-
didatura populista que usa unas 
siglas que han cosechado gran-
des éxitos en otros municipios 
de la región, haciendo una polí-
tica real y efectiva por y para los 
vecinos para intentar pescar los 
votos necesarios que les abran 
las puertas del consistorio.

Moral a la carta
En  ‘Los astronautas’, Laura Fe-

rrero escribe sobre su familia. La 
que no tuvo, y que trata de re-
construir con palabras. La familia 
es un concepto difícil de de� nir. 
Incluso en el modelo más tradi-
cional hemos crecido con cicatri-
ces. La familia, sostiene Ferrero, 
puede ser arma de destrucción 
masiva y más para los hijos de 
la generación del divorcio que, 
como Laura, vio cómo su padre 
se largaba de casa sin derechos 
ni deberes. «No podemos impe-
dir que los matrimonios se rom-
pan, pero sí podemos disminuir 
el sufrimiento de los matrimonios 
rotos», dijo Fernández Ordóñez 

en su presentación parlamenta-
ria. El sufrimiento no se legisla. 
Ni los daños colaterales de las 
cosas del querer. 

Desde entonces, las familias 
han evolucionado y no hay es-
tándar de felicidad. No podemos 
sentenciar qué hijos de qué útero 
crecerán más felices. ¿Qué ga-
rantiza una niñez sin heridas? No 
hay respuesta. Y si no, que se lo 
pregunten a los hijos del maltrato. 

Solo por eso, el revuelo anto-
lógico en torno a la maternidad 
de Ana García Obregón a través 
de un vientre de alquiler me deja 
fría. Invocamos la moral para no 
aceptar aquello que nos chirría.  

‘Esa hija está condenada’, escu-
chamos. Condenada a la orfan-
dad, a la soledad, a no sé qué 
dolor inventado. Vuelvo a Ferre-
rro: “El rayo que no cesa no es 
el amor, es la sombra de los pa-
dres”. Suerte la de la niña Ana 
Sandra, que no tendrá que re-
buscar en los trasteros las fotos 
de su infancia porque crecerá, 
como una infanta, con las cartas 
boca arriba. Lo demás, es amor. 
Igual que vimos morir a Sampe-
dro, vemos nacer a Ana Sandra. 
Y las leyes, mientras tanto, aga-
zapadas. Miami es hoy el Londres 
del aborto de los ochenta. Con el 
matiz de la vida, claro. 

Sonsoles Ónega
Periodista de Atresmedia

“NO PODEMOS 
SENTENCIAR 
QUÉ HIJOS DE 
QUÉ ÚTERO 

CRECERÁN MÁS 
FELICES”
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l l  Marcos Yebra. La startup Terror 
Makers se lleva el primer premio 
en un certamen en el que cinco 
proyectos de jóvenes empren-
dedores han dibujado un futuro 
repleto de innovaciones.

Terror Makers es un proyecto 
especializado en el mundo del 
terror que, según Javi Moral, uno 
de sus fundadores, no tiene com-
petencia en España. La startup
imparte cursos y forma a todos 
aquellos que se quieran dedicar 
a un sector “muy de nicho para 
personas a las que Halloween les 
entusiasma más de lo normal”. 
Maquillaje, caracterizaciones o 
sonidos del mundo del terror. Su 
fundador reconoce que el fenó-
meno de las escape rooms deja 
patente que el mercado del te-
rror está al alza, algo que deja un 
amplio horizonte por delante para 
ganar dinero con esta actividad.

Uno de los proyectos que par-
tía como favorito, Genius School, 
tuvo también una gran acogida. 
Pedro Carrillo explicó que esta 
iniciativa está centrada en la edu-
cación desde el emprendimiento, 
el desarrollo de las habilidades 
sociales y el estímulo de los más 
pequeños de la casa. 

Ignacio Kleinman, CEO y fun-
dador de Culpass, definió su 
proyecto como “una platafor-

ma para conectar a los orga-
nizadores de eventos con los 
espacios, los proveedores e in-
cluso el público”, brindando al 
cliente todos los recursos y he-
rramientas necesarias para or-
ganizar su evento. 

Otros de los seleccionados fue 
Chaise Longue, una original so-
lución a la incomodidad que mu-
chos sufren al viajar en avión. 

El IEA acoge una nueva sesión 
de Founders Live España

Para terminar, Álvaro Gallego 
presentó un robot para mejorar 
tanto el trabajo de los �siotera-
peutas, como la experiencia de 
los pacientes. Este robot llamado 
Adamo es un dispositivo que tra-
baja con aire comprimido a dife-
rentes temperaturas, evitando el 
contacto directo con el paciente 
y reduciendo signi�cativamente 
la sensación de dolor. 

Instituto de Emprendimiento Avanzado
El IEA es la escuela de negocios pionera en España en formación, ‘mento-
ring’  y financiación de proyectos para los emprendedores. Está presente 
en Madrid, Barcelona, Zaragoza, Málaga, Bogotá y Miami. El consejo de 
administración está formado por Juan Claudio Abelló, presidente, Wil-
fredo Jurado, CEO, y Hugo Barceló, director de desarrollo corporativo.

Emprendimiento 
“sostenible” desde León
l l  En Papel. La escuela de ne-
gocios participó en las jornadas 
de dinamización económica or-
ganizadas por el Ildefe del Ayun-
tamiento de León. 

El Instituto de Emprendimiento 
Avanzado ha participado en las 
XXII Jornadas de Dinamización 
Económica organizadas por el 
Ildefe del Ayuntamiento de León 
con un ciclo de ponencias sobre 
economía sostenible.

El presidente del Instituto de Em-
prendimiento  Avanzado, Juan 
Claudio Abelló, y el CEO, Wilfre-
do Jurado, han animado a los jó-
venes que se han dado cita en 
León a formarse para emprender. 
Y no solo es necesario formarse, 
“hay que creer, hay que insistir, 
hay que validar la idea que que-
remos poner en marcha, testarla, 
pero no con amigos ni con la fa-

África apuesta por un 
emprendimiento “con mucho futuro”

l lMarcos Yebra. África se con-
solida como una de las mayores 
cunas de emprendedores, tal y 
como atestiguan los datos del año 
pasado, cuando este continente 
fue el único en el mundo que cre-
ció en número de emprendedo-
res con un incremento de un 5% 
de startups.

África ha estado presente, gra-
cias a Felista Aku, una de las res-
ponsables de la mayor red de 
emprendimiento del continente 
AfriLabs, desde Nigeria, y a Os-
car Nchaso, director de Dreams 
Hub, uno de los hubs de AfriLabs, 
que intervenía desde Malabo, Gui-
nea Ecuatorial.

AfriLabs es una organización 
panafricana con más de 400 cen-
tros de emprendimiento e innova-
ción en 52 de los 54 países afri-

canos. Cada centro sirve como 
punto de encuentro para empre-
sarios, inversores, empresas tec-
nológicas, expertos y emprende-
dores.

Se ha hecho patente “el valor 
desconocido” que tiene África, 

que según Oscar Nchaso actual-
mente apuesta por capacitar a sus 
jóvenes, apostando por un capital 
humano formado. Desde Dreams 
Hub, Oscar colabora con muchos 
jóvenes con ideas e iniciativas des-
de su concepción, pasando por 
su desarrollo, hasta su puesta en 
marcha. Su objetivo es “materia-
lizar su sueño”.

Una de las mayores fuentes de 
�nanciación de esta red de cola-
boración es Catalytic Africa, un 
fondo de contrapartida que tiene 
como objetivo fortalecer las nue-
vas empresas africanas, los cen-
tros de innovación.

Empresas como Intel o Bosch 
colaboran con AfriLabs en eventos 
como su conferencia anual, que 
este año se celebrará en Uganda 
en octubre.

milia, hay que hacerlo con gente 
que esté fuera de tu vida y que te 
diga lo bueno y lo malo que tiene”.

Sobre sostenibilidad y energía 
fotovoltaica también ha habló En-
rique Alejo, fundador de Renovae 
Energy.
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Tú ves
un
cocinero...
... y nosotros
trabajamos
para prevenir
sus riesgos
laborales

l l  Marcos Yebra. Pedro Carri-
llo, socio fundador de Genyus 
School, ha estado en un nuevo 
martes del emprendimiento que 
organiza el Instituto de Empren-
dimiento Avanzado con el patro-
cinio de Iberdrola. 

En Genyus School buscan 
“emocionar a los niños creando 
un vínculo afectivo con su pro-
pio proyecto, y así aprender a 
emprender”. “Es como apren-
der jugando, porque a los niños 
lo que les interesa es divertirse”, 
pero subrayando que “el barniz 
de todo esto es el “cómo” y ese 
“cómo” es aprender haciendo”, 
ha explicado Pedro Carrillo. La 
idea principal es que cada niño 
tenga un propio proyecto en-
tre manos, que le motive y que 
le emocione, y así sea capaz de 
aprender y ganar una in� nidad de 
habilidades que le servirán de for-
ma crucial para su futuro. Este 
emprendedor insiste en que “no 
es una escuela de niños empre-

“Educar hoy en emprendimiento 
es el mayor motor de una región”

sarios, es una escuela de la vida, 
la clave es formar a los niños con 
habilidades, técnicas, herramien-
tas para afrontar sus propios pro-
yectos y motivarlos a partir del 
desarrollo de esos proyectos”. En 
otras palabras, “estamos creando 
la escuela y metodología que nos 
hubiera gustado tener, y crean-
do la cantera que tanto necesi-
tamos”.

Según Pedro Carrillo, “el pro-
pósito de vida de Genyus School 
es que haya más emprendedo-
res en España para que cada vez 
haya menos personas que cuan-
do acaban su ciclo formativo se 
preguntan, ¿y ahora qué?”. 

Por eso ya colaboran con cole-
gios en Asturias, Castilla y León y 
en la provincia de Málaga. Ade-
más, en estos días presentarán, 
su proyecto en Madrid. Genyus 
School ya está en las aulas de es-
tos colegios y en sus propias ins-
talaciones donde ofrecen clases 
extraescolares. Poco a poco se 

van haciendo un hueco en el pa-
norama educativo español. Algu-
nos centros educativos ya hablan 
del “certi� cado Genyus School”, 
que además de ser una cuestión 
de marketing, como señala Pedro 
Carrillo, también permite a los co-
legios posicionarse y ganar pres-
tigio frente a la competencia. 

El encuentro terminó con el 
clásico consejo del ponente a 
quienes quieran emprender. 
Pedro Carrillo no se dejó ni un 
detalle: “Lo más importante es 
que tomen decisiones, aunque 
se equivoquen, nos puede pa-
sar a todos, eso nos servirá para 
aprender y mejorar la próxima 
vez”. “Hay dos puntos funda-
mentales: el primero es el equi-
librio entre actitud y aptitud, que 
es muy importante y el segundo 
es tener claros los objetivos, las 
estrategias para llegar a ellos, la 
plani� cación y esforzarse”. “No 
son las claves del éxito, pero 
está claro que suma”.
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La declaración de la renta 2022 será la 
que tenga más cambios de la historia

El Ayuntamiento de Majadahonda pone en marcha un nuevo Portal de Empleo

l l Marcos Yebra. En esta de-
claración de la renta, tendre-
mos que prestar atención a 
muchas modificaciones de ti-
pos en el IRPF, límites a las 
aportaciones a sistemas de 
previsión social, nuevos im-
puestos a energéticas, ban-
ca y grandes fortunas o los 
beneficios fiscales de la ley 
de startups.

Este último año hemos vis-
to una cascada de reformas 
fiscales tanto desde el Go-
bierno como desde las co-
munidades. Esto convierte la 
nueva campaña de la Agencia 
Tributaria, la Renta de 2022, 
en una declaración atípica, 
tanto en su contenido como 
en su forma. 

En definitiva, la Renta de 
2022, cuyas fechas están ya 
a la vuelta de la esquina, trae 
grandes cambios importan-
tes para los trabajadores, es-
pecialmente los autónomos. 

Los expertos de TaxDown 
nos dan las claves para no 
llevarnos ningún susto.

¡NO DEJARLO PARA EL ÚLTIMO DÍA!

La campaña de la Renta este 
año comienza el 11 de abril y �-
naliza el 30 de junio y es impor-
tante presentar nuestro borra-
dor a tiempo. Si no, Hacienda 
puede sancionarnos con multas 
que van desde el 50% hasta el 
150% de la cantidad que nos 
haya salido a pagar. Y si nos 

sale a devolver, también pue-
den multarnos igualmente si no 
presentamos a tiempo.

FIJARNOS EN TODAS LAS DEDUCCIONES 

QUE PODEMOS APLICARNOS

En el borrador de Hacienda no 
vienen por defecto las deduc-
ciones autonómicas y solo en la 
Comunidad de Madrid hay hasta 

13 deducciones que van desde 
los gastos educativos hasta el 
nacimiento o la adopción de hi-
jos. Y también hay una deduc-
ción muy interesante para los 
jóvenes de hasta 35 años que 
vivan de alquiler que pueden de-
ducirse hasta 1.000 euros.

COMPROBAR QUE TODOS LOS DATOS 

SON CORRECTOS SI HA CAMBIADO 

NUESTRA SITUACIÓN PERSONAL

Si nos hemos cambiado de 
casa, de trabajo o de domicilio 
�scal, es importante compro-
bar que estos datos aparecen 
correctamente reportados en el 
borrador de Hacienda. Y es que 
aunque normalmente Hacienda 
toma nota de todo y los cambios 
de trabajo, por ejemplo, siempre 
aparecen bien reportados, a ve-
ces puede haber problemas con 
los cambios de domicilio. Y no 
es lo mismo tributar en una co-
munidad autónoma que en otra.

N O AC E P TA R P O R D E F EC TO E L 

BORRADOR

En el 60% de los casos (sobre 

todo cuando sale a devolver) los 
contribuyentes aceptan direc-
tamente el borrador sin �jarse 
si hay deducciones, tanto esta-
tales como autonómicas, que 
pueden aplicarse y que pueden 
hacer que el resultado �nal cam-
bie considerablemente.

En resumen, más personas 
se libran de hacer la declara-
ción, se incluye una reducción 
por rendimientos del trabajo, así 
como una deducción por mater-
nidad o gran cantidad de cam-
bios para los autónomos.

En nuestra página web podrán 
consultar las preguntas más fre-
cuentes sobre esta declaración 
de la renta 2022.

Recordemos que en el caso 
de la Comunidad de Madrid, 
las rentas más bajas disfruta-
rán una reducción de la cuota 
del 6,26% para un sueldo bruto 
de 20.000 euros. En el caso de 
los ciudadanos con un sueldo 
de 32.600 euros anuales, será 
del 2,71%. Y para los sueldos 
de 90.000 euros, la cuota �nal 
será del 1,49%.

l l Marcos Yebra.  Este nuevo 
servicio online pretende ser 
una herramienta que facilite 
las gestiones entre los vecinos 
que busquen trabajo y las em-
presas que lo oferten, según 
el Ayuntamiento, promotor de 
esta mejora en los servicios 
de empleo.

El mismo portal, dependien-
te de la Concejalía de Desarro-
llo Económico, también ofre-
ce recursos para ayudar a los 
emprendedores y noticias so-
bre el mundo laboral.

El Portal de Empleo está dis-
ponible a través de la web del 
Ayuntamiento de Majadahon-
da, con ofer tas y recursos 
para demandantes de empleo, 
empresas y emprendedores.

Se puede acceder a é l  a 
través de la web del ayun-
tamiento.

En este sentido, el alcalde de 
Majadahonda, José Luis Ál-
varez Ustarroz, ha celebrado 
la puesta en marcha de este 
nuevo Portal de Empleo, re-
cordando que “Majadahonda 

ya es una de las ciudades con 
menos desempleo de la Co-
munidad de Madrid y duran-
te estos años hemos registra-
do algunos de los datos más 
bajos de paro de la década”.

El consistorio, durante los 
últimos años, ha gestionado 
más de 600 ofertas de empleo 
y cerca de 2.300 vecinos han 
recibido orientación laboral y 
formación, en los programas 
del Ayuntamiento que ahora 
reciben este nuevo impulso.

En cuanto a las cifras, el paro 
ha crecido en Majadahonda 
según el último conteo: de 
febrero de este año, el paro 
ha pasado de 1.945 desem-
pleados a 2.000 personas ins-
critas en el SEPE como de-
mandantes de empleo. Hasta 
el año pasado la cifra venía 
descendiendo, tras rozar los 
3.000 desempleados en ple-
na pandemia, durante 2020, 
llegando a descender en casi 
un 40%, durante los próximos 
tres años.

Pese a esta ligera subida, 

Majadahonda es la quinta 
ciudad de la Comunidad de 
Madrid con menos paro, un 
5,04%, siendo 2.000 desem-
pleados, sobre una población 
de 72.179 majariegos.

Separando los datos por 
edades, las personas mayo-
res de 45 años, tanto hom-
bres como mujeres, tienen una 
tasa de desempleo que llega 
a duplicar la de las personas 

entre 25 y 44 años. El sec-
tor con más demandantes de 
empleo es el sector servicios, 
pertenenciente a la hostelería 
principalmente, que alcanza 
1.734 de los 2.000 parados de 
Majadahonda.

En el caso de los hombres, 
predominan los contratos in-
definidos, seguidos muy de 
cerca por los temporales, de-
bido a la terciarización de la 

economía de la periferia ma-
drileña, y las mujeres compa-
ginan contratos temporales e 
indefinidos con cifras muy si-
milares.

Este portal de empleo pre-
tende combatir el desempleo, 
y continuar manteniendo a 
Majadahonda como uno de los 
municipios con menos paro 
de la comunidad, a través de 
herramientas y recursos que 
además de un buscador de 
empleo, se ponen a disposi-
ción de los ciudadanos.

Según el alcalde de Maja-
dahonda, José Luis Ustarroz, 
“pese a que Majadahonda es ya 
una de las ciudades con mejores 
datos de empleo de toda la Co-
munidad de Madrid, en el Ayun-
tamiento no nos resignamos y 
seguimos poniendo en marcha 
iniciativas para mejorarlos. El ob-
jetivo de este Portal de Empleo 
es crear un espacio en el que los 
vecinos busquen trabajo y que 
sirva como punto de encuentro 
entre las empresas y dichos tra-
bajadores”.



El tabaco y el alcohol dañan el corazón. 
Bebe más agua y disfruta de espacios verdes.

REDUCE EL CONSUMO 
DE ALCOHOL 
Y NO FUMES.

Los hábitos saludables previenen 
enfermedades cardiovasculares 
y mejoran tu salud.

Más información

CONSEJOS
DE

CORAZÓN
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l l  Raquel Fernández. Foto Cines 
Zoco. Cines Zoco Majadahonda 
suma nuevas propuestas a la pro-
yección de películas y agenda de 
actividades con la organización de 
monólogos de humor, las noches 
de los viernes, y sesiones de ma-
gia, los sábados por la mañana.

En declaraciones a En Papel, el 
programador de las salas, Jaime 
Gona, ha explicado que el obje-
tivo es “seguir creciendo y ser un 
referente cultural en el noroeste 
de Madrid”. Por ello, se ha progra-
mado el viernes 14 de abril, ‘Odio 
a la gente’, con Carmen Romero 
y Bianca Kovacs. Respecto a la 
magia, ha detallado que “los más 
pequeños de la familia serán pro-
tagonistas ya que se organizarán 
mañanas de magia para ellos y en 
los que disfrutaremos también los 
más mayores”.

Continúan las presentaciones y 
coloquios del ciclo ‘Directores en el 
Zoco’. En esta ocasión, el sábado 
15, a partir de las 20.00 horas, se 
contará con el director y guionista, 
Gerardo Herrero, para presentar 
la comedia ‘Bajo terapia’, espe-
cialmente recomendada para el 
fomento de la igualdad de género.

ÓPERA EN DIFERIDO Y ARTE

Arranca también la tempora-
da de ópera con la proyección 

Monólogos de humor, magia, ópera y arte completan las 
proyecciones de estreno en los cines Zoco Majadahonda

jor cine español, europeo y mun-
dial”, destaca el programador de 
la salas.

SESIONES INCLUSIVAS

Las sesiones gratuitas inclusi-
vas, con la colaboración y patro-
cinio del Ayuntamiento de Ma-
jadahonda, también siguen con 
su programación especí�ca para 
personas con TEA, con demencia 
asociada a la edad o alzheimer. 
Para este último colectivo, se re-
presentará la zarzuela ‘La viejeci-
ta’, el miércoles 18 de abril.

Por otra parte, el domingo 16, 
a las 18.00 horas, se proyectará 
‘Zog, dragones y heroínas’, den-
tro de las sesiones para personas 
con TEA. Cabe destacar en este 
sentido, el agradecimiento mos-
trado hacia la iniciativa, a través de 
la carta dirigida a la organización 
por una madre con un hijo autista, 
cali�cando la experiencia de “ma-
ravillosa”. Relata en la misiva, faci-
litada a En Papel por Cines Zoco, 
que “normalmente” su familia no 
puede asistir a “sesiones típicas” 
de cine porque su hijo se necesita 
levantar. En la sesión en cuestión, 
al conocer su niño “las películas” 
y “el entorno” permaneció en su 
asiento. Además, como madre, 
el hecho de acudir a esta sesión, 
le hizo sentirse en “comunidad”.

de ‘Orfeo y Eurídice’, a partir de 
las 18.15 horas, el 16 de abril. La 
ópera en directo, desde la Royal 
Opera House, será el 27, con ‘Las 
bodas de Fígaro’, en V.O.S.

El 24 y 25 se proyectará el do-
cumental, dentro de la tempora-
da de arte, ‘Munch y sus criatu-

ras fantásticas’. “El documental 
será también protagonista ya que 
arrancará nuestra colaboración 
con DOCMA, una de las asocia-
ciones de cine documental más 
importantes de nuestro país, que 
seleccionará para nosotros los 
documentales destacados del 

año. Empezamos con la proyec-
ción de “El retablo de las mara-
villas”, de Guillermo G. Peydró 
que nos acompañará posterior-
mente en un coloquio. Así mis-
mo, y como todos los días des-
de que abrimos hace ya casi 10 
años podremos disfrutar del me-

Cuestionan la finalización de 
actuaciones de Huerta Vieja

l l  R.F.B. La Comisión de Afecta-
dos por el cierre de Huerta Vieja 
ha cuestionado la �nalización de 
las actuaciones del Defensor del 
Pueblo sobre el cierre de esta 
piscina cubierta.

A través de un escrito de ocho 
páginas, publicado en la página 
de la Asociación Vecinal de Ma-
jadahonda, aluden a la respues-
ta de la institución, en la que “da 
por �nalizadas las actuaciones” 
indicando que “desafortunada-
mente”, la O�cina del Defensor 
“ha dado por bueno lo contes-
tado por el Ayuntamiento, sin 
constatar la veracidad de dicha 
información”, por lo que presen-
tan de cara a la opinión pública 
su informe en el que cuestionan 
“punto por punto todas aque-
llas inexactitudes que el escri-
to tiene, sin duda realizado con 

Nueva uniformidad para la 
Policía Local de Majadahonda

l l  R.F.B. El Ayuntamiento de Ma-
jadahonda ha renovado la totali-
dad del vestuario del cuerpo de la 
Policía Local con un presupuesto 
de 1,1 millones de euros.
Según han informado a En Pa-
pel fuentes municipales, la do-
tación individual por agente in-
cluye la uniformidad integral de 
cada uno de ellos. Al vestuario 
de verano, invierno y prendas de 
entretiempo, se le suman la re-
novación de todos los escudos 
y divisas, así como prendas de-
portivas, calzado, complementos 
y trajes de gala.

Detallan que “la calidad y tec-
nología de la dotación” se une 
a la “sostenibilidad” de los pro-
ductos obtenidos, siendo de po-
lIéster reciclado de botellas de 
plástico post consumidor, en el 

caso de los polos y certi�cado 
Oeko tex estándar 100 en el res-
to, “que garantiza que no se han 
utilizado sustancias nocivas para 
la salud”.

Así, explican que se trata de 
prendas con la “máxima tecno-

logía” en cuanto a transpiración, 
impermeabilidad, resistencia al 
frío, que ofrecen la “máxima re-
sistencia y durabilidad”. “Están 
fabricadas después de la toma de 
medidas presencial y entregada 
de forma individual, en embalajes 
reciclados”, añaden.

Respecto al diseño, “pasa a 
la vanguardia”, al ser el mode-
lo recomendado para las poli-
cías locales de la Comunidad 
de Madrid, y “siendo uno de los 
municipios pioneros en su utiliza-
ción para toda la plantilla”.

“Esta inversión demuestra el 
apoyo a una policía cada vez más 
profesional, y el compromiso del 
Ayuntamiento por invertir en la 
seguridad del municipio desde la 
calidad y la sostenibilidad”, con-
cluyen en el Consistorio.

mucha prisa y poca preparación 
para cumplir con el engorroso 
trámite antes de terminar la le-
gislatura”.

Así, en el documento, entre 
otras cuestiones, indican que 
los recursos empleados por el 
Ayuntamiento para el manteni-
miento de la instalación “han 
sido mínimos e insu�cientes, tal 
y como queda patente en los in-
formes realizados en septiem-
bre de 2021” y se preguntan, 
en alusión a las a�rmaciones 
del Consistorio, si “moderni-
zar, adecuar a la normativa y 
reestructurar signi�ca demo-
ler”. Apuntan en este sentido 
que “nunca se ha redactado un 
informe de alternativas que jus-
ti�que la necesidad de demo-
lición frente a la reparación y 
reforma”.
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l l  Marcos Yebra. La Agencia Es-
pacial Europea propone participar 
cada año a varios colegios en un 
programa para desarrollar un Can-
Sat, un cohete con forma de lata 
de refresco, que en la versión de 
los alumnos de primero de Bachi-
llerato del instituto Margarita Sa-
las  recogerá datos atmosféricos 
y analizará los campos de cultivo, 
a través de múltiples sensores, y 
una cámara colorimétrica.
Los próximos días 19 y 20 de abril 
el equipo SpaceMS, formado por 
seis alumnos de 1º de Bachillerato 
del IES Margarita Salas de Maja-
dahonda, participará en la compe-
tición regional de CanSat, con op-
ciones a una competición nacional 
y otra a nivel europeo.

El Desafío CanSat es una inicia-
tiva de la Agencia Espacial Euro-
pea, que desafía a estudiantes de 
toda Europa a construir y lanzar 
un mini satélite, del tamaño de 
una lata de refresco. El desafío 
para los participantes es adap-
tar todas las partes de un satéli-
te, como la energía, los sensores 
y un sistema de comunicación, 
dentro de este espacio tan re-
ducido como lo es una lata. El 
CanSat deberá realizar un des-
censo controlado, para recupe-

Alumnos del Margarita Salas desarrollan su propio  ‘cohete ’ 

rarlo y extraer los datos, ahí está 
la di�cultad. Alcanzará una altu-
ra de 1 kilómetro, desde donde 
realizará mediciones de hume-
dad, temperatura y presión at-
mosférica, pero también tendrá 
una misión secundaria, usando 
una cámara con tecnología co-
lorimétrica para detectar las ne-
cesidades de los cultivos. Estos 
alumnos conocen muy bien la im-
portancia del medio ambiente, y 
por eso creen que una solución 
como esta “ayudaría a un ma-

 “CUANDO UN PROFESOR TE OFRECE CREAR UN COHETE 
CON TUS PROPIAS MANOS TE HACE MUCHA ILUSIÓN”,

CUENTA ÁLVARO, UNO DE LOS ALUMNOS DEL
 IES MARGARITA SALAS

yor rendimiento de los cultivos”.
No es la primera experiencia 

que tienen en este campo, por 
eso confían que el lanzamiento 
y la recuperación de su pequeño 
satélite, ahora con más experien-
cia, vuelva a tierra sano y salvo, 
en el aeródromo de Valdelaguna.

El Desafío Cansat reta a alum-
nos de toda Europa a construir 
esta simulación de un satélite 
real, siendo la misión la adapta-
ción de todos estos sistemas al 
tamaño de una lata de refresco.
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l l  Marcos Yebra. Desde el do-
mingo 2 hasta el sábado 8, las 
chicas de la Selección Nacional 
de hockey sobre hielo han dis-
putado cuatro encuentros, sobre 
una pista que tuvo que ser repa-
rada por la organización a última 
hora, peleando con Letonia hasta 
el último momento por el primer 
puesto. Ambos equipos, ganado-
res de los tres partidos anteriores, 
se enfrentaron en el último juego 
con fuerzas muy igualadas, a las 
dos de la tarde, hora de México, 
sede de este mundial, las diez de 
la noche en España.  

Los tres partidos anteriores fue-
ron contra el propio México (0-6), 
China Taipei (2-0) e Islandia (8-
2), todos a favor de España, pero 
sin olvidar que el conjunto letón, 
principal rival de las españolas, 
también había resultado invicto 
en dos de los tres partidos an-
teriores, ante Islandia y México.

Finalmente el ‘juego joven‘ de 
las españolas no logró imponer-
se al equipo letón, que se hacía 
con el oro, con un 4-1 que deja 
al equipo español con la plata. 

VALERIA ANSOLEAGA 
RECONOCÍA QUE 
“SOMOS UN EQUIPO 
BASTANTE JOVEN, 
PERO GRACIAS A ESO 
TENEMOS MUCHAS 
MÁS GANAS Y 
FUTURO QUE OTROS 
EQUIPOS, YA QUE LAS 
PEQUEÑAS JUGADORES 
TRAEMOS SANGRE 
NUEVA, TENEMOS MÁS 
HAMBRE  Y NOS QUEDA 
MUCHO POR DELANTE”

Formando parte del conjunto 
nacional está Valeria Ansoleaga 
Franco, la majariega que acaba 
de cumplir 18 años, formando 
parte ya de la selección absolu-
ta, tras un recorrido que dio mu-
cho que hablar en la Selección 
Sub-18, como asistente de ca-
pitana, en el SAD Majadahonda 
y en otros lugares, como Esta-
dos Unidos, más allá de su Ma-
jadahonda natal.

La jugadora de defensa y extre-
mo derecho, tras volver de jugar 
en EE.UU., ha estado junto a sus 
compañeras de la selección abso-
luta, entrenando, y adaptándose 

La majariega Valeria Ansoleaga juega con la selección en la Copa Mundial de México

¿ANIMARÍAS A NUEVAS GENERACIONES 

A PRACTICAR ESTE U OTROS DEPORTES 

NO TAN CONOCIDOS?

Creo que a día de hoy, por ejem-
plo, el hockey hielo a crecido 
mucho, hay mucha gente que lo 
prueba. Me acuerdo que cuando 
yo empecé, eramos simplemente 
dos niñas, el resto eran todo chi-
cos. Ahora cuando veo  entrenar 
a los pequeños, veo un número 
mucho mayor de chicas. Los ma-
teriales, los precios y todo... es 
mucho más asequible hoy.

También le hemos preguntado 
por la Gala del Deporte de Ma-
drid, en la que recientemente ha 
sido galardonada, una gala se-
gún Valeria “muy importante, por-
que da visibilidad a los deportes 
minoritarios como el hockey so-
bre hielo, y permite dar reconoci-
miento a los jugadores de estos 
deportes desconocidos”. “Este 
tipo de eventos permite ampliar 
el mundo del hockey hielo en Es-
paña, y que se conozca cómo y 
dónde se juega, el nivel que hay. 
Un ejemplo muy claro, es que la 
Selección española Sub-18 lleva-
mos ganando dos años seguidos 
el oro, el tercer año un bronce, 
jugando en Primera División, y 
no se ha dado a conocer en nin-
gún sitio.

“ ES UNA MOTIVACIÓN 
MUY IMPORTANTE 
PARA EL DEPORTE Y 
PARA LOS JUGADORES 
QUE SIGAN QUERIENDO 
CUMPLIR MÁS LOGROS”

La jugadora majariega pien-
sa continuar su carrera en Es-
tados Unidos “un lugar donde 
la filosofía del deporte es muy 
distinta” y también irá a la uni-
versidad.

¿CÓMO TE HAS TOMADO TU PASO A LA 

S E L E C C I Ó N  A B S O L U T A ?  ¿ L O 

ESPERABAS? 

Obviamente fue un gran méri-
to estar en la Selección Sub-18,  
pero es verdad que el salto a la 
selección absoluta, es un recono-
cimiento al esfuerzo, al compro-
miso y al sacri�cio de todos estos 
años jugando al hockey. 

Siempre vas a tener esas per-
sonas que te ven y te dicen “¡qué 
pasada! ¡eres una crack!”, pero 
siempre es importante diferenciar 
esto de lo verdaderamente im-
portante, tu trabajo y el esfuerzo.

A ninguna niña se le pasa por 
la cabeza llegar a jugar de for-
ma profesional cuando empieza.

¿QUÉ LE DIRÍAS A ESAS NIÑAS QUE 

QUIEREN DEDICARSE AL DEPORTE 

PROFESIONAL?

Simplemente le digo que lo haga 
con corazón y pasión, sin agobiar-
se al principio, siempre disfrutan-
do de cada momento. La pasión 
y la ilusión me han hecho llegar 
a donde estoy hoy. Porque si tú 
lo haces porque, por ejemplo, te 
lo piden tus padres,  nunca vas 
a llegar a ningún sitio.

No importa tanto el nivel, sino 
las ganas y el esfuerzo.

Esfuérzate, lucha y no escuches a 
nadie que te diga cosas negativas.

¿CÓMO RECUERDAS TU PASO POR EL 

SAD MAJADAHONDA?

Aunque ya no juege con ellas, 
siempre será mi equipo y mi fa-
milia, y cualquier victoria suya va 
a ser una alegría para mí, aunque 
el año que me fui no alcanzaran 
ni la Liga ni la Copa, hay que se-
guir trabajando y luchando, como 
siempre ha hecho este equipo. Y 
así ha demostrado este año ga-
nando la Copa, que el esfuerzo 
tiene recomepensa.

a la gran altura, desde los últimos 
días de marzo. 

Hablábamos con ella una vez 
había aterrizado en Ciudad de 
México, y nos contaba que “aquí 
nos encontramos en un lugar mu-
cho más alto de lo normal, y entre-
nando al principio te falta oxígeno, 
pero lo que no nos faltan son las 
ganas, tenemos un equipo mucho 
más potente que otros años” va-
ticinaba Valeria Ansoleaga.

ERA MUY CONSCIENTE 
DE QUE EL EQUIPO 
LETÓN EN OTRAS 
OCASIONES SE LO 
HABÍA PUESTO DIFÍCIL, 
Y ESTA NO IBA A SER 
MENOS

También se quejaba, al igual 
que el resto de equipos inter-
nacionales, de las condiciones 
de la pista, única para toda la 
competición, y que presentaba 
algunas di�cultades para el jue-
go, que la organización trató de 
subsanar tras los entrenamien-
tos y antes del inicio de la com-
petición.

A lo largo de su joven carrera 
ha jugado en tres mundiales, lle-
vándose consigo dos medallas 
de oro y una de bronce, y tan-
to tu seleccionador Harry Ro-
senholtz, como tu entrenador 
en el SAD Majadahonda, Juan 
Bravo, dicen de ella que  “tiene 
una gran proyección” y “que lo 
tiene claro y es muy buena de-
portista”... 

También pudimos conocer su 
lado más personal.
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Los deportistas 
majariegos triunfan 
en la Gala del 
Deporte

La experiencia 
del hipódromo 
para los más 
pequeños

l l  Loreto Ochando.  Los depor-
tistas de los clubes de rugby y 
hockey triunfaron en la Gala del 
Deporte de Madrid 2023, que se 
celebró el 27 de marzo en el Wi-
zink Center. 

Nueve jugadores del Club de 
Rugby Majadahonda fueron pre-
miados por su trayectoria depor-
tiva en la temporada de 2022, de-
jando patente el gran nivel del 
rugby majariego, mientras que 
el gran nivel de los jugadores y 
jugadoras del Club de Hockey 
Majadahonda ha llevado a los or-
ganizadores a premiar a 16 juga-
dores y a un entrenador.

En rugby, los premiados fue-
ron Joaquín Pérez, campeón de 
España sub16, Claudia Pérez, 
subcampeona de Europa. Ade-
más, también fueron premiadas 
Eva Aguirre, Marta Esteles, Bru-
na Elías, Lucía Díaz, Marta Can-
tabrana, Cristina López Calde-
rón y Carmen Rodera, todas ellas 
campeonas de Europa.

Las jugadoras no pudieron 
acudir a la gala por encontrarse 
precisamente esta semana con-
centradas con las diferentes se-
lecciones de XV y VII. Desde su 
club han mostrado la alegría que 
ha supuesto este reconocimien-
to y no han dudado en felicitar a 
las jugadoras.

Mientras que en hockey, los de-
portistas que recibieron el reco-
nocimiento fueron Valeria Anso-
leaga, Marina González Sancho, 
Laura Danielsson y Alejandro del 
Caz, entre otros. El gran número 
de premiados ha dejado patente 
el gran nivel de los majariegos en 
este deporte. De hecho, el equipo 
femenino ha quedado segundo 
tras una gran temporada.

l l  Loreto Ochando.  El hipódromo 
de la Zarzuela ofrece experien-
cias de todo tipo, para mayores 
y pequeños. Qué mejor forma de 
introducir a los más pequeños 
de la casa en las carreras que 
acercarles a los caballos desde 
su más tierna infancia. El Club 
Ponyturf es un espacio infantil 
único de más de 3.000 metros 
cuadrados, ubicado en el jardín 
norte, que ofrece a los más pe-
queños una experiencia inolvi-
dable. 

Un área de hinchables cuya te-
mática es el mundo del hipódro-
mo y los paseos en poni para que 
los más atrevidos puedan probar 
la experiencia de montar a caba-
llo. Para acceder al club se pue-
de adquirir un cupón matinal de 
3 euros para la zona de hincha-
bles y un cupón de paseo en poni 
por 2 euros, el paseo está limita-
do hasta las 13.30 h. La entrada 
general al hipódromo es gratui-
ta para los menores de 14 años.

Y para los padres, cabe la po-
sibilidad de vivir la experiencia 
de las carreras de forma única, 
la zona Premium no deja indife-
rente.

Rayo Majadahonda: dos 
derrotas siembran las dudas

l l  Loreto Ochando. El Rayo Maja-
dahonda sigue fuera de los pues-
tos de descenso. Sin embargo, 
dos derrotas consecutivas lo acer-
can a la zona peligrosa de la ta-
bla. La última piedra en el camino 
se la ha puesto el Algeciras, un 
rival directo, que se llevaba los 
tres puntos del Cerro del Espino 
en un partido que estuvo envuelto 
en la polémica.

El entrenador majariego, Alfredo 
Santaelena, asegura que vio fuera 
de juego en el primer gol del Alge-
ciras ante los rayistas. “A mí me 
parece fuera de juego, aunque aún 
no lo he visto en televisión. Pero 
bueno, son decisiones y no nos 
podemos descentrar, a pesar del 
0-1 el equipo estaba bien. 

Sí que es verdad que en el se-
gundo gol hay una mano muy 
clara de ellos. Son decisiones 
del árbitro y lo que no pode-
mos es dar tanta facilidades a 
la hora de que el rival llegue a 
la portería”, decía el técnico al 
término del encuentro. 

Santaelena sabe que no se 
puede desperdiciar ningún pun-
to hasta el �nal de la tempora-
da: “Por la situación en la que 
estamos, porque cada punto es 
oro, sí que te fastidia que se va-
yan estos tres puntos ante un ri-
val que a partir del 0-1 ha hecho 
algo más. Pero ha sido un partido 
equilibrado y en la primera parte 
tuvimos ocasiones. Hay que sa-
ber manejar estas situaciones y 
no ponernos nerviosos, hay que 
tener tranquilidad”.

El entrenador reconocía que 
“parece que estamos en una zona 
de media, de nadie, y tenemos 
que seguir apretando porque la 
gente de atrás viene fuerte.”

En zona de nadie

El técnico del Rayo Majadahon-
da es consciente de que, actual-
mente, están en una zona cómoda 
de la tabla en el puesto 11 con 39 
puntos. Pero también es plena-
mente conocedor de que la temida 
zona roja que marca el descen-
so está a tan solo cinco puntos y 
que quedan por disputarse siete 

RAYO MAJADAHONDA

jornadas con sus respectivos 21 
puntos en juego.
Sobre esto, el entrenador decía: 
“Firmo estar como estamos des-
pués de haber cogido el equipo 
en la jornada siete con un punto. 
Estamos con 39 puntos, aunque 
no estaba en nuestros planes per-
der, sí empatar.”
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